

Communiqué de presse

La vision du Centre de médecine de famille (CMF) de 2019 trace l'avenir de la pratique de médecine familiale

(Mississauga, ON – le 18 mars 2019) – La vision du Centre de médecine de famille (CMF) 2019 du Collège des médecins de famille du Canada (CMFC) prépare les pratiques de médecine de famille à répondre aux besoins changeants des communautés canadiennes — grâce à la collaboration, à l'accessibilité, à la continuité et à la responsabilité sociale. La vision du CMF 2019 s'appuie sur les objectifs originaux du CMF, formulés en 2011, pour répondre aux demandes actuelles en matière de soins de santé. Le <u>Bilan provincial sur le Centre de médecine de famille de 2019</u> attribue une cote au rendement de chaque province par rapport aux piliers originaux du CMF. Ensemble, le Bilan et la vision du CMF 2019 fournissent une base pour l'établissement d'une nouvelle norme de soins. Il porte un nouveau regard sur la création de relations à long terme avec les patients et le soutien des soins communautaires.

Les mises à jour principales dans la vision du CMF 2019 :

- Soulignent l'importance accrue de la responsabilité sociale afin de s'assurer que la pratique de médecine de famille tient compte des facteurs qui influencent la santé des patients comme leur style de vie, leur statut socioéconomique, leur genre, leur culture, leur race et leur environnement.
- Mettent l'accent sur une meilleure connectivité grâce à la technologie et à la communication pour appuyer des soins continus et coordonnés dans différents milieux de soins, dans la communauté et dans le système de soins de santé.
- Accordent une plus grande importance de la prestation d'une vaste gamme de services offerts par une équipe interprofessionnelle bien connectée, sous la direction d'un médecin de famille.

« Comme les besoins en matière de soins de santé de nos communautés continuent d'évoluer et deviennent de plus en plus complexes, un système de soins de santé qui répond aux besoins des particuliers et des communautés est encore plus important, affirme Paul Sawchuk, MD, MBA, CCMFP, FCMF, président du CMFC. Une approche basée qui est sur la bonne connaissance du patient, acquise dans le cadre d'une relation continue entre le patient et le médecin, et qui inclut des soins coordonnés offerts par une équipe de professionnels de la santé, entraîne de meilleurs résultats pour les patients et réduit les coûts pour le système de soins de santé. »

« La vision de 2019 remet l'optimisation de la technologie et l'utilisation du dossier médical électronique (DME) au centre des préoccupations. Les DME permettent aux médecins de famille et à leurs équipes de collaborer, d'échanger et de conserver l'information sur les patients. Quand les

dossiers des patients sont bien entretenus et faciles d'accès pour l'équipe de soins de santé du CMF, les patients reçoivent des soins continus et personnalisés, ajoute Jean-Pierre Arseneau, MD, CCMF, membre du Conseil d'administration du CMFC et médecin de famille. Ainsi, les patients respectent les plans de traitement et de médicaments, et que les consultations avec les spécialistes sont bien coordonnées. »

« L'inclusion de la responsabilité sociale dans la vision du CMF 2019 confirme le rôle essentiel que jouent les médecins de famille et leurs équipes de soins de santé pour soutenir de communautés en santé, affirme Maxine Dumas-Pilon, MD, CCMF, FCMF, médecin de famille et ancienne présidente du Collège québécois des médecins de famille (2014 à 2016). Nous commençons à comprendre l'influence des facteurs sociaux, environnementaux et culturels sur la santé. Les pratiques des CMF sont bien placées pour répondre aux besoins de la société et pour aider les personnes qui sont confrontées aux défis sociaux en prévoyant leurs effets sur la santé et en facilitant l'accès aux services de soutien à proximité. »

La vision du CMF 2019 propose des améliorations aux modèles actuels inspirés du CMF et aux initiatives provinciales en place partout au Canada, à mesure que chaque province met au point sa propre stratégie de réforme des soins primaires afin de répondre aux objectifs régionaux propres à chaque endroit.

Télécharger le CMF 2019 La pratique de médecine familiale : le Centre de médecine de famille.

À propos du Collège des médecins de famille du Canada

@FamPhysCan

Représentant plus de 38 000 membres d'un bout à l'autre du pays, le Collège des médecins de famille du Canada (CMFC) est l'organisme professionnel responsable de l'établissement des normes de formation et de certification des médecins de famille. Il examine et agrée les programmes et les documents de développement professionnel continu qui permettent aux médecins de famille de satisfaire aux exigences de la certification et de l'obtention du permis d'exercice, ainsi qu'à leurs intérêts en matière d'apprentissage permanent. Le CMFC procède à l'agrément des programmes de résidence en médecine familiale dans les 17 facultés de médecine du Canada. Il offre des programmes et services de qualité, appuie l'enseignement et la recherche en médecine familiale et défend les intérêts des médecins de famille et de la spécialité de médecine de famille.

-30-

Pour une demande d'entrevue ou pour de plus amples renseignements, communiquez avec : Susan Monic
Responsable, Communication Services
Collège des médecins de famille du Canada
905 629-0900, poste 432
smonic@cfpc.ca
@CanFamPhys
smonic@cfpc.ca
fafm.cfpc.ca